



Jugendinfo Juli 2024

Die Olympischen Spiele haben begonnen und viele Sportler nehmen daran teil, jedoch keine Rettungssportler. So bestreiten diese ihre Wettkämpfe weiterhin in eigenen Veranstaltungen. Unser Jugendvorstand wählt für sie rechtzeitig aus den angebotenen Wettkämpfen diejenigen aus, die für unsere Sportler infrage kommen könnten oder organisiert selbst welche, wie das [12-Stunden-Schwimmen](#), die [Bezirksmeisterschaften](#) oder den neuen [SpeedLifeSaving Cup](#). Die von ihnen hierfür erzeugten Ausschreibungen findest du stets auf unserer [Veranstaltungsseite](#), über die du dich bei Interesse auch gleich anmelden kannst. Auf aktuelle Angebote verweise ich immer hier im Newsletter weiter unten.

Ziel des Rettungssports ist es, die Fähigkeiten zu trainieren, die zur Rettung von Menschenleben im Wasser benötigt werden. Hierzu gehören aber auch viele andere Aufgaben, die wir in unserer Ausbildung zum Wasserretter vermitteln. Wenn du zwischen 14 und 20 Jahre alt bist und einmal selbst erfahren möchtest, wie es auf einer Rettungsstation zugeht, dann bieten wir dir mit unserem Angebot "[Ferienretter](#)" genau diese Möglichkeit und die Anfänge einer [Ausbildung zum Wasserretter](#). Schau doch einmal in unsere Ausschreibung weiter unten. Damit könntest du eventuell langweilige Ferientage auch durch erlebnisreiche ersetzen.

Wie notwendig Wasserretter auch in Berlin sind, zeigen zwei Berichte unseres Landesverbandes über Ereignisse der jüngsten Vergangenheit. In einem Fall war ein [Tretboot auf dem Tegeler See untergegangen](#) und eine darauf befindliche Person konnte nicht schwimmen. Im anderen Fall geriet ein [Segelboot auf der Unterhavel in eine Notlage](#) und eine Person fiel dabei ins Wasser. Und vor rund einer Woche rutschte an der Badestelle Reiswerder, ebenfalls am Tegeler See, ein etwa sechs Jahre altes Mädchen aus einem Schwimmring und wäre fast ertrunken. Hierüber berichteten Berliner Medien wie der [Tagesspiegel](#), die [Berliner Zeitung](#), die [Berliner Morgenpost](#), aber auch überregionale Zeitungen wie die [Süddeutsche Zeitung](#).

Was hat sich in letzter Zeit bei uns getan?

- Vom 30.5. bis zum 19.6. nahm ein Cha-Wi-Team am [Stadtradeln Berlin](#) teil, einer Initiative des Berliner Senats. [Nora Preissner berichtete](#).

- Vom 29.6. bis zum 5.7. fanden die [Junioren-Europameisterschaften](#) statt, an denen auch unsere jungen Rettungssportler Jessica Körner und Luk Theile teilnahmen. Ein Bericht liegt noch nicht vor. Die Ergebnisse sind leider bisher nicht in einer PDF-Version verfügbar. Du kannst sie aber [hier in anderer Form](#) ansehen.

Was bieten wir dir in Zukunft an?

Unsere aktuellen Angebote findest du stets auf unserer [Veranstaltungsseite](#) und auf der [Seite mit aktuellen Ausbildungsangeboten](#). Dort kannst du alle Einzelheiten erfahren.

Hier folgt die aktuelle Übersicht der Veranstaltungen, zu denen du dich noch anmelden kannst, jeweils mit einem Link auf die zugehörige Ausschreibung:

Termin	Veranstaltung	Meldeschluss
18.08.2024 - 24.08.2024	Ferienretter 2024	05.08.2024
14.09.2024	Kreuzberger Meisterschaften - 44. Internationaler Rettungsvergleichswettkampf	02.09.2024
14.09.2024	26. Kinderschwimmfest der DLRG Friedrichshain-Kreuzberg	02.09.2024
20.09.2024 - 22.09.2024	25. Alberssee Cup 2024	31.08.2024
10.11.2024	2. SpeedLifeSaving Cup	28.09.2024

Was gibt es sonst noch?

- Der **Zaun um die Rettungstation Stößensee** hatte in diesem Jahr mehrfach zu heftiger Kritik von Spaziergängern geführt, da diese nun das kurze Uferstück vor der Station nicht mehr betreten konnten und um die Station herum laufen mussten. Nachdem nun Schilder angebracht wurden, auf denen der Grund für die Einzäunung beschrieben ist (schneller Zugang der Stationsbesatzung zum Wasser im Ernstfall, keine Hunde auf dem Stationsgelände, u.a.m.), gab es keine Beschwerden mehr.
- Auf der **Rettungsstation Teufelssee** und in seiner unmittelbaren Umgebung gibt es ein anderes Problem, das du dort vielleicht auch schon bemerkt hast. Die Kommunikation per Mobilfunk ist dort an vielen Stellen nicht oder nur sehr schwer möglich. Es gibt jetzt Bemühungen, bei den verantwortlichen Stellen die Errichtung eines geeigneten Funkmastes anzuregen, um diesen Missstand zu beseitigen.

- **Tipp des Monats:**

Wir wollen ab Oktober dieses Jahres wieder **Erste-Hilfe-Kurse** anbieten. Sobald die Termine feststehen, findest du die Ausschreibungen auf unserer Seite "[Unsere aktuellen Angebote](#)", über die du dich dann auch gleich anmelden kannst.

Zum Schluss wünsche ich dir eine schöne Ferien- und Sommerzeit! Lass dich von den vielen aktuellen Sportereignissen inspirieren und zum Nachahmen anregen!

Klaus Fleischer
für den Cha-Wi-Jugendvorstand

PS: Falls du unseren Newsletter nicht mehr erhalten möchtest, bestelle ihn bitte über unsere [Internetseite](#) ab oder sende uns die [mit diesem Link](#) erzeugte E-Mail unverändert zu.